

## NUEVOS HORIZONTES DEL DERECHO PROCESAL

Julio PÉREZ GIL y Mar JIMENO BULNES (coords.)

*Bosch, Barcelona, 2016.*

Esta magnífica obra es el fruto del trabajo, coordinado brillantemente por los profesores Jimeno Bulnes y Pérez Gil, de más de cincuenta académicos como homenaje a la memoria del Profesor Ernesto Pedraz Penalva, Catedrático de Derecho Procesal de la Universidad de Valladolid, 1986 y 2014. Como se señala en el Prólogo, «el título *Nuevos Horizontes del Derecho Procesal* no constituye un mero recurso retórico, sino que se ajusta a uno de los principales objetivos que ha guiado a los autores en la elaboración de sus contribuciones: el de situar la mirada en el porvenir de las correspondientes instituciones procesales, con la expresa intención de contribuir a su desarrollo y mejora. El recuerdo a la enorme aportación del Profesor Pedraz al Derecho Procesal y a su enraizamiento constitucional quedará así vinculado no solo a su prolífica y valiosa obra, sino también, de forma siquiera simbólica, a este compendio de estudios. Y ello por cuanto traslucen varias de las características con las que se podría describir la contribución científica de Pedraz: lucidez y carácter visionario en la elección de los objetos de investigación; novedad en los planteamientos sin prescindir de la honda raigambre en valiosas aportaciones de quienes nos precedieron; rigurosidad en el análisis y apertura a todo tipo de miradas, incluidas las de más allá de nuestras fronteras; un tono incisivo y hasta mordaz en la crítica; etc.».

En casi mil páginas, se contienen cincuenta trabajos que analizan y profundizan

con absoluto rigor científico, en el Derecho Procesal, desde sus más diversas perspectivas. Un trabajo de un extraordinario interés práctico y de plena actualidad en el que profesores pertenecientes a diferentes universidades españolas hemos disfrutado y aprendido mucho.

El libro se estructura en una preciosa *Laudatio* de la profesora Jimeno Bulnes que nos lleva a conocer muy de cerca la figura del profesor Pedraz; seguida de la presentación de la prolífica obra del profesor Pedraz y de tres grandes bloques relativos a tres *Horizontes* fundamentales del Derecho Procesal: «Horizontes de la Jurisdicción», «Horizontes del Derecho Procesal Civil» y «Horizontes del Derecho Procesal Penal».

Estos *Horizontes* constituyen una excelente obra realizada con todo el rigor científico que corresponde a una labor investigadora y que, además, consigue acercarnos a la realidad de los temas que aborda. Por eso, su consulta resulta completamente indispensable para todos los que deseen estudiar estas materias con seriedad y profundidad.

El libro se presentó públicamente en la Facultad de Derecho de la Universidad de Valladolid el día 29 de junio de 2016, en un emotivo acto académico de homenaje al Prof. Ernesto Pedraz Penalva en cuyo marco el Sr. Ministro de Justicia en funciones, D. Rafael Catalá, le impuso a título póstumo la Cruz de Honor de San Raimundo de Peñafort.

Mercedes de PRADA RODRÍGUEZ